



## XXIII Congreso AEN. Bilbao, 10-13 mayo 2006 “Abriendo claros, construyendo compromisos”

Parecía que nunca iba a llegar y ya han transcurrido unos meses desde la celebración, el pasado mayo, del XXIII Congreso de la AEN en Bilbao. Sin duda que hubo aspectos mejorables, pero en general todo el Comité Organizador estamos muy satisfechos de los resultados conseguidos. Sirvan estas líneas para hacer un escueto balance de su desarrollo y agradecer a todos los que de un modo u otro contribuyeron con su participación.

Reconocido como de Interés Sanitario por el Gobierno Vasco, en el terreno de los patrocinios hemos de reseñar el recibido desde organismos internacionales, como la Asociación Mundial de Psiquiatría, Federación Mundial para la Salud Mental o la Sociedad Iberoamericana para la Información Científica.

Con 615 inscripciones realizadas, la asistencia global ha sido quizás la más amplia de la historia congresual de la Asociación, llenando literalmente algunas de las salas donde se realizaron presentaciones de forma simultánea en cuatro espacios diferentes y donde se había dispuesto, por primera vez en nuestros congresos, un sistema de acreditación por firmas que ha permitido el reconocimiento individualizado de créditos oficiales de formación continuada. También como novedad en este Congreso, muchas de estas actividades no fueron planificadas directamente desde la organización, sino que surgieron como iniciativa de los propios ponentes a quienes se les brindó desde la página web del Congreso las instrucciones para solicitar la participación. Además, más de 120 pósteres y varios casos clínicos, que acudieron a la convocatoria de los premios “OME” y “Norte” a ellos destinados, realizaron igualmente los contenidos presentados.

Con alrededor de 90 ponentes en total, no podemos desafortunadamente referirnos a todos ellos por separado. Rescataremos como representante ideal del resto al Prof. Carlos Castilla del Pino, Miembro de Honor de la Asociación, que con su presentación: “*Historia crítica de la psiquiatría en el s. XX. Una mirada biográfica*”, recogida íntegramente en video, desató un cálido y emotivo aluvión de aplausos al finalizar. Y si la asistencia a las presentaciones fue masiva, el clima de compañerismo vivido en los intermedios y fuera del horario de trabajo fue cálido y favorecedor del intercambio productivo. En este sentido, la Fiesta Vasca y cóctel en el Deportivo, la presentación del navegante solitario José Luis de Ugarte o la cena de clausura fueron momentos lúdicos que invitaron al relax y el encuentro.

El material entregado fue variado y de interés. A los habituales tres tomos que recogen las ponencias presentadas en forma de monografías (“*Psicopatología de los síntomas psicóticos*”, “*Continuidad de cuidados en salud mental*” y “*Dos décadas tras la reforma psiquiátrica*”), se añadieron una biografía editada con ocasión del centenario del psicoanalista bilbaíno Ángel Garma, un número extraordinario de la revista *Norte de salud mental* y el libro – catálogo de la exposición “*Stultifera Navis*”. Esta exposición, realizada en colaboración con Museo de Historia de la Medicina, se mantuvo abierta durante mayo y junio, permitiendo así a la población general un acercamiento a algunos aspectos relativos a la enfermedad mental. El impacto sobre la población general se completó con una multiplicidad de referencias en los medios de comunicación, habiéndose recogido al menos 90 apariciones en prensa, radio, televisión e internet.



Una mención especial, dentro del material entregado, merece la gran xilografía “Tótemes”, firmada y numerada por Ibarrola, referente artístico de nuestra cultura que sin duda ayudará a mantener el recuerdo del Congreso en nuestra memoria.

En el capítulo económico, desde un principio se hizo un esfuerzo muy importante dirigiendo tanto a la búsqueda de subvenciones como a la contención de gastos. Aquí debemos agradecer expresamente a los 11 laboratorios farmacéuticos presentes en la exposición comercial, la Fundación Koplowitz y otras firmas farmacéuticas que si no estuvieron presentes, también aportaron su ayuda. De igual forma, es de agradecer y reseñar el esfuerzo realizado por la gran mayoría de los ponentes que se hicieron cargo personalmente de los gastos originados, incluida su propia inscripción. Todo ello ha permitido que el balance final arroje un

importante saldo positivo, bienvenido en un delicado momento económico de la Asociación que ahora puede hacer frente con holgura a la compra de un local propio.

En la página web del Congreso ([www.ome-aen.org/23congresoAEN](http://www.ome-aen.org/23congresoAEN)) quedan accesibles no sólo los contenidos programados, sino otros materiales como un diario fotográfico de las actividades, dossier de prensa, conferencia magistral del Prof. Castilla del Pino en video, ganadores de los diferentes premios convocados o el texto e imágenes de la “Stultifera Navis” y la biografía de Garma. Todo ello queda ahí como testigo de nuestra pequeña historia asociativa.

Con la vista puesta en Cádiz 2009, en nombre del Comité Organizador, muchas gracias de nuevo por haber confiado en nosotros y por vuestra participación.

Óscar Martínez Azumendi

## Comité Organizador XXIII Congreso AEN



Nekane Sagasti, Ander Retolaza, Paco Chicharro, Eva Garnica, Nekane Pardo, Oscar Martínez, Izaskun Elortegi, Fernando Santander, Margarita Hernanz, Iñaki Markez, Helena Alberdi, M<sup>a</sup> Eugenia Ariz, Rubén de Pedro. (Ausentes: Juan Medrano, Paz Arias, Olaia Euba, Uxue Pikaza, Naiara Sánchez).